

LUZINAY

## Bénévoles de l'humanitaire : Marie Viricel

Françoise Granjon



Marie Viricel (à droite) est la présidente de l'association humanitaire Sourire et vivre. Photo Le DL/Françoise Granjon

### Entretien avec Marie Viricel, présidente de l'association caritative Sourire et vivre à Luzinay.

Ils sont nombreux dans le tissu associatif local à s'investir dans l'humanitaire en tant que bénévole et à donner de leur temps sans jamais compter. Aujourd'hui, rencontre avec Marie Viricel, présidente de l'association caritative Sourire et vivre à Luzinay.

#### Pourquoi avez-vous créé cette association ?

« L'association Sourire et vivre a pour mission de réaliser des actions humanitaires en faveur des habitants de villages d'Afrique. Notre objectif est de leur apporter notre aide pour qu'ils puissent se développer économiquement. Avec les bénévoles, nous menons des actions humanitaires pour le Cameroun, pays dont je suis originaire. On veut aider l'arrondissement d'Akono à se développer, réduire l'écart qui existe dans l'apprentissage des technologies, réduire l'exode rural subi par l'ensemble des villages. »

#### Quelles sont les réalisations 2025 ?

« L'amélioration des conditions éducatives dans l'école de Saint-Kisito, afin d'inclure notamment l'apprentissage de l'informatique, avec la réfection des bâtiments, des salles de classe et des installations électriques, l'équipement en ordinateurs, la formation des enseignants et des

élèves à l'utilisation des outils informatiques et la formation à l'utilisation du logiciel informatique interactif et éducatif pour l'ensemble des niveaux, la promotion du sport en périscolaire. Le projet "L'électricité pour l'éducation et l'éducation à l'électricité", nous avons œuvré cette année dans cet objectif. Mais aussi pour le centre de rééducation "Santé, solidarité et avenir" pour des soins de proximité au cœur des villages camerounais. Le centre de rééducation d'Akono a déjà vu naître ses premiers soins avec un kiné en place. Le projet s'agrandit avec une salle de sport, un espace de récupération avec piscine, des chambres d'accueil et une mise aux normes. Ce lieu est un lieu d'espoir qui peut transformer encore plus de vie grâce à nos partenaires et aux généreux donateurs. »

### **Quelle est l'ambition de l'association ?**

« Notre ambition est de s'étendre, grâce aux dons, aux actions mises en place pour créer des emplois et donner la chance de croire aux changements, pour éviter que les jeunes quittent le village ou le pays. Notre association œuvre en faveur des habitants des villages d'Afrique et travaille avec les populations locales afin de mieux répondre à leurs besoins. »